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本日のプログラム 

「技術について」 宮内 龍雄会員 

 

前回例会報告（５月２９日） 

点  鐘： 佐藤 直子会長 

ロータリーソング：四つのテスト 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ビジター紹介： 

千葉科学大学ローターアクトクラブ 

幹事 輕部 愛美様 

会長挨拶 月を指す指 

「楞厳(りょうごん)経」という教えの中に「月を

指せば指を認
みと

む」という言葉があるそうです。 

※首楞厳経（しゅりょうごんぎょう）(1)首楞厳

三昧経の略名。中国、六朝（りくちょう）時代の

鳩摩羅什（くまらじゅう）の訳。(2)大仏頂如来

密因修証了義諸菩薩万行首楞厳経の略名。禅法の

要義を説く。この言葉を知った時・・・あぁ～日

常にこういう事って沢山あるなぁと思いました。

この言葉の解釈は、「月を示そうと指をさしても、

肝心の月を見ないで指を見る。道理を説き聞かせ

るのに、本旨を理解しないで、文字や言葉の端々

にばかりこだわること」を言うのだそうです。特

にこういう経験をすることの多い相手は、知識が

あっても所謂「頭でっかち」と言われる人に多い

と感じています。話の端々で、細かい言葉の意味

を突いてくる人って時々いますよね。そんな時は、

私は極力スルーします。そこに拘っている人には

既にこちらも話す気もなくなっているからです。

そして、そういう人に限って、大事な真理から遠

ざかっていますし、何よりあまり人から好かれて

いません。 

【指が月をさすとき、愚者は指を見る】という

わけですから、こちらの言いたいことが伝わるは

ずもなく、人間が動物界の中で唯一「言葉」を使

ってコミュニケーションが図れる動物であるが

ゆえの特徴なのかもしれません。ここで言う指は

つまり言葉で、その言葉というのは月をさす指と

一緒で、月への道しるべにすぎないのに、それに

囚われているうちは肝心の月を見ることはでき

ませんよね。つまり、言葉や頭で考えたことに囚

われ過ぎるなということです。 

よく本を読んでいる時に、難しい単語や漢字に

囚われ過ぎると、その全体を捉えるのに苦労した

ことがあります。自分も案外そういうところがあ

るのかも知れませんが、最近では少しだけ飛ばし

読みの効果を覚え、兎に角読み進めていくうちに、

著者の言いたいことの一番大事なところに行き

つくのに大分時間が短くなりました。 

ちょっと脱線しましたが、「大事なのは指（言

葉）ではない。見るべきは月であり、指（言葉）

を見ていては肝心の月を見ることはできない。」

ということを肝に銘じて、人との会話や読書を有

効にしたいと思います。以下は重複しますが・・・

聞いてください(笑) 

ブルース・リーはこう言いました。「考えるな！

感じろ！」これは映画「燃えよドラゴン」で言っ

たセリフです。聞いたことありませんか？ファン

のみならず、多くの人が知っている言葉です。 
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実はこの言葉には大切な部分がもう少し続いて

いて、全部書くと、「考えるな！感じろ！それは

月を指差すようなものだ。指を見てちゃ栄光はつ

かめないぞ！」というセリフになっています。 

次の話は、禅問答が元になっていて・・・ある書

物の意味をたずねた修道女に導師は「私は文盲な

のでどんなことが書いてあるのか、本を読んでく

れないか」と答えると、その修道女は、「あなた

は字も読めないのに，どうしてこの話の意味を私

に説明できるのでしょうか。」すると道元導師は

こう答えたのです。「真実は言葉とは何の関係も

ない。真実は空に見える明るい月に例えることが

できます。言葉は、この場合には、指に例えるこ

とができます。指は月の位置を指すことはできま

すが、大事なのは指ではありません。指にこだわ

っていては月を見ることはできません。真実にた

どり着くには指を越えてその先の月を見なさ

い。」・・・と。指を見ていても、月は見えない。

真実を見据えれば、言葉がわからずとも真実にた

どり着けるということです。言葉だけに囚われて

いると、人のちょっとした言い回しの違いやミス

を指摘するようになります。月を見てる人は、言

わんとしている事がわかっているので少々のこ

とは気にしません。ですから、月を見る人であり

たいですね。ご清聴ありがとうございました。 

幹事報告 
1. 第 4回クラブ地区支援室メッセージ 

…国際ロータリー日本事務局 

2. 自然共生サイト認定講演会のご案内 

3. 財団室ＮＥＷＳ2024年 6月号 

…ガバナー事務所 

4. 寒郡 GEご出演の千葉ｺﾐｭﾆﾃｨ TV YouTube配信の

お知らせ 

…ガバナーエレクト事務所 

5. 2024ＣＯＭＣＵＰ英語・日本語スピーチ大会

ご協賛のお願い 

…ＮPO法人ＢeＣＯＭ 

会員の記念日 なし 

ニコニコＢＯＸ  

✧ 須永 清彦青少年奉仕委員長 

本日卓話よろしくお願いします。 

卓  話 

「ＲＹＬＡセミナー参加報告」 

須永 清彦 青少年奉仕委員長 
（地区 RYLA 実行委員） 

2/17・18と RYLAセミナーに参加してきました。

実際には実行委員でしたので前日 16 日からの参

加でした。今回石毛会員と大学生のお孫さんも参

加頂きました。 

昨年同様実行委員として 10 月から月 1 回ペース

で鴨川に行き、コー

スの下見等準備の

手伝いをさせて頂

きました。 

 

 

 

 

 

まず皆さん RYLA って何？の方もいらっしゃる

と思います。簡単に説明させて頂きます。 

■ＲＹＬＡ（ライラ）とは 

Ｒotary Ｙouth Ｌeadership Ａward（ロータリ

ー青少年指導者養成プログラム）とは、ロータリ

ーの一つのプログラムです。14歳から 30歳の将

来指導者になる資質を持った若者たちに、スキル

と人格を養いながら、奉仕・道徳・平和といった

ロータリーの価値観を学ぶ機会を提供すること

を目的として各地区が工夫を凝らしたプログラ

ムを行っています。 

■2790地区（千葉県）のＲＹＬＡ 

長年にわたり「歩行ラリー」を教材として、参加

者達(若者・ロータリアン)が、寝食を共にし、共

に考え、共に議論して、共に検証する、といった

一連の流れの中で、若者は様々な職業人であるロ

ータリアンたちと語り合うことで、人間の幅を広

げまた、リーダーシップに必要な創造力を養って

いきます。 

「先入観・思い込み・既成概念」などから起こる

間違いに気づき、どう対処するべきなのかを考え

る機会を与えられると思います。また、同じ目標
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の下で参加した初めて会った人たちの中から仲

間を増やすことも出来ます。 

歩行ラリーは「コマ図」といった曲がり角のイラ

ストを頼りに時間内にゴールを目指します。途中

チェックポイント（CP）が数カ所あり、CPに通過

時間を記入していきます。CP に記入がないとゴ

ール後に減点されます。 

参加者 1～3 名+ロータリアンで 1 チームとなり、

チーム毎に行動をします。 

コース毎に目標時間が決まっていて、目標時間に

近い時間でゴールした方が点数が高いです。チー

ム内で協力してゴール・高得点を目指します。 

当日の内容としては 

第１日目 9:00受付 

・開講式、オリエンテーション (チーム分け) 

・歩行ラリーについての概要説明および対策検

討 

 昼食 

・第１回歩行ラリー実施 

・体験に基づく対策、確認事項発表 

・確認事項の現地検証・踏破対策検討 

 夕食 

・成績発表・その他 

・基調講演（鋸南 RC 堀田了誓氏による「台風災

害とは」） 

第２日目 6:00起床 

・ラジオ体操、朝の集い 

 朝食 

・第２回歩行ラリー実施 

 昼食 

・研修体験のまとめ、壁新聞の作成・発表 

・成績発表 

・閉講式、参加者の声(感想等の発表)、アウォー

ド授与 

15：30終了 

 

 

私は実行委員の為、前日からコース・会場準備

の為現地入りしました。前日夜には宿泊先の海光

苑にて決起大会を行い、他クラブのロータリア

ン・アクトメンバーと親睦を深めました。 

１日目の天候は曇りで風が強く、とても寒かっ

たです。この日の私の担当は CP6 で海岸沿いの

為、非常に寒かったです。ロータリアンの実行委

員は黄色いジャンバーを着ているのですが、遠く

から目立ってしまう為、CP 板の近くにいると参

加者から CP 板の場所がわかってしまう為、遠く

から目立たないようにしていました。 

基本、参加者との会話は禁止で、寒さと長い待ち

時間に耐えていました。 

2日目は晴天に恵まれ風もなく 2月とは思えな

い陽気でした。この日は CP3を担当でしたが、こ

の場所は山道の途中で中々参加者が通過せず、こ

の日の待ち時間も長かったです。 

歩行ラリー後、参加者は研修のまとめ、壁新聞の

作成をグループ毎に行い表彰式を行いました。表

彰は取得ポイントが高い順に行われますが、１日

目と２日目の成長率もポイントに反映される為、

発表まで順位がわからなく参加者はドキドキし

ていたと思います。 

成績発表後は開講式・修了証書授与・記念撮影を

行い解散となりました。 

昨年もフルで参加しましたが、他クラブのロータ

リアンとの親睦を深められ、大変有意義な３日間

でした。 
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【出席報告】  

会員総数３３名 出席計算３０名  

出  席２４名 欠  席 ６名  

出席率８０．００％ 

欠 席：淵岡君・石毛君・大里君 

鈴木君・吉原君・上原君 

 

 

 

 

 

 

 

【Ｍ Ｕ】  

6/1合同セミナー 寺内君 

 

【ニコニコ】 

 

＝お知らせ＝ 

阿天坊俊明会員から書籍の寄贈があり、全会員へ配

付しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次年度クラブ協議会 

例会終了後、島田パスト会長をリーダーに迎えて

次年度寺内忠正会長方針・五大奉仕委員長より活

動計画の発表がされました。 

2024-25 年度 RI 会長テーマ 

Ｔhe Ｍagic of Ｒotary「ロータリーのマジック」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 24-25 年度寺内会長   24-25 年度飯島幹事 

 

 

 

 

 

                 

 

 

 

 

ニコニコ BOX ￥ 5,000 計 ￥400,000 

スモールコイン ￥ 2,000 計 ￥ 42,533 

米山 BOX ￥ ― 計 ￥ 37,225 

希望の風 ￥ ― 計 ￥228,100 

次週（６月１２日）プログラム 

※お昼の例会はございません。 

夜間移動例会・新旧クラブ協議会 

犬吠埼ホテル 点鐘１８時 

送迎バス 銚子駅丸通 P前 17時 25分 

     馬場町交差点  17時 30分出発 

 

 

 

 

 

 

リーダー総評 

島田パスト会長 


